

Cierra la Fábrica de Material Ferroviario FIAT en Argentina

Los Empresarios Argumentan Comportamiento "Incivilizado" de los Obreros Para Justificar el Cierre

(AP, AFP y PL)

CORDOBA, Argentina, 19 de octubre. — La empresa Fiat anunció hoy el cierre de su planta de material ferroviario en esta provincia después de que el jueves fueran tomados como rehenes el director y colaboradores, a quienes se amenazó de muerte.

Fiat dijo que la planta no abrirá a partir de mañana lunes "hasta tanto se logren las condiciones indispensables para la convivencia civilizada y para el cumplimiento de las tareas que son su razón de ser".

El gremio metalúrgico de Córdoba, 800 kilómetros al norte, no hizo comentarios inmediatos sobre el anuncio empresarial. El jueves la empresa denunció que el director de la planta, Carlos Felippa, estuvo como rehén cuatro horas con otros ayudantes.

Fiat dijo que fue amenazado de muerte por los ocupantes que exigían el pago completo de la quincena. Fiat dijo que no pagaría por "baja producción".

La empresa dijo el jueves que a pesar de la denuncia ante la policía y autoridades de la provincia, no hubo intervención para conseguir la liberación de los rehenes. El sindicato negó las acusaciones de Fiat.

En la planta "Materfer", en la localidad de Ferreyra, trabajan unos 2 mil 300 operarios.

DESPIDOS EN LA MERCEDES

Paralelamente, la empresa Mercedes Benz argentina anunció hoy el despido de por lo menos un centenar de obreros por realizar una huelga "no autorizada".

La firma, subsidiaria de la Mercedes de Alemania, dijo que los obreros iniciaron una huelga el 8 de este mes que fue "denunciada" ante el gobierno. Mercedes Benz dijo que el paro se dispuso por "motivos desconocidos", pero se sabe que los obreros reclamaban aumentos de salarios.

Según las informaciones proporcionadas por los empresarios de la Mercedes Benz, la huelga fue realizada por "parte del personal" y no su totalidad. Se calcula que 2 mil operarios participaron en ella.

La fábrica, en la cual se producen camiones, ómnibus y coches, está ubicada en González Catán, 30 kilómetros al norte de Buenos Aires.

Versiones periodísticas habían denunciado el despido de 500 obreros, pero la empresa dijo hoy que dispuso "alrededor de 100". No dio otros detalles.

APOYO A MINEROS EN HUELGA

Entre tanto, la huelga de los mineros de Sierra Grande, que lleva ya 17 días con ocupación de los yacimientos, por mejoras salariales, fue apoyada por el gobierno argentino.

Los yacimientos ferríferos pertenecen a una empresa privada, pero gran parte de la administración recae sobre fabricaciones militares. Están ubicados en la provincia de Río Negro, a unos mil 800 kilómetros al sur de aquí.

Los obreros mineros reclaman a la firma Hierro Patagónico, la aplicación del nuevo convenio de trabajo que incrementa los salarios en un 150 por ciento.

Luego de intensas gestiones realizadas por representantes obreros que se trasladaron a la capital federal, mientras las minas permanecían ocupadas, el Ministerio de Trabajo decidió exigir a los propietarios que cumplan con el acuerdo salarial.

ASESINATOS

Por otra parte, un presunto guerrillero montonero muerto, un oficial de policía herido y una casa volada, fue el saldo de un procedimiento policial-militar realizado hoy en las afueras de la ciudad de La Plata.

A partir de los primeros minutos de esta madrugada, la policía bonaerense realizó un gran despliegue para tomar un supuesto reducto guerrillero en la población de Romero, ubicada en las cercanías de La Plata, capital de la provincia de Buenos Aires, 60 kilómetros al sur.

Ante la denuncia de que en el barrio obrero "El Retiro", de esa localidad, estaba ubicado un depósito de armas y explosivos, así como una sala de primeros auxilios de la organización armada peronista Montoneros, más de un centenar de policías rodearon una precaria vivienda de madera y chapas de zinc, que finalmente fue dinamitada y destruida por el ejército.

De acuerdo con la información policial y lo consignado por el vespertino local **La Razón**, hubo un tiroteo en los primeros momentos del asedio policial.

Además, fue encontrado el cadáver de un presunto guerrillero con numerosos impactos de bala y los ojos vendados en las afueras de Córdoba, 775 kilómetros al noroeste, según se informó hoy.

Los autores dejaron una inscripción según la cual el muerto pertenecía al Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

Versiones no confirmadas indican que el cuerpo pertenece a Orlando Cristóbal Romero, quien hace 2 días fue secuestrado.

Inicia hoy Isabel la Etapa más Difícil de su Gobierno, se Afirma en Argentina

- ★ Crisis Económica, Oposición y Divisionismo Peronista, los Problemas
- ★ Regresará el Ministro del Interior Cesado por Luder, Según la Prensa
- ★ Un Lopezrreguista, a Bienestar Social; Sigue la Violencia en el País

BUENOS AIRES, 19 de octubre. (AP, AFP)—La Presidente Isabel Perón iniciará mañana lo que se considera aquí como la etapa más difícil de su gobierno, en que deberá encarar diversos problemas como la crisis económica, las relaciones con la oposición y la división dentro de su propio partido, entre "verticalistas" y "antiverticalistas".

Se dijo que la señora Perón, que recientemente regresó de Córdoba, donde pasó 32 días descansando, hará cambios en el gabinete. Versiones periodísticas señalaron el posible retorno del coronel Vicente Damasco, ex ministro del Interior y quien renunció poco después de la partida de la Presidente.

Asimismo, corren rumores de que la señora Perón piensa designar a su médico personal y actual secretario de Deportes, Pedro E. Vázquez, como ministro de Bienestar Social, en lugar de Carlos Emery. Vázquez ha sido muy vinculado al ex ministro de Bienestar Social, José López Rega, y se dijo que su designación provocaría graves protestas en la oposición.

Mientras tanto, continúa la violencia en el país. Se informó que fuerzas de seguridad volaron hoy un refugio extremista en la localidad de Melchor Romero, a 60 kilómetros al sur de aquí. Un

guerrillero murió y un oficial está grave.

Por su parte, la empresa automotriz Fiat anunció el cierre de su planta de material ferroviario en Córdoba, después que el jueves se capturara como rehenes a su director y varios colaboradores. Un vocero dijo que la planta "no abrirá más hasta

que se logre la convivencia civilizada para el cumplimiento de las tareas que son su razón de ser".

Continúa la huelga de mineros de Sierra Grande, que lleva ya 17 días, en demanda de mejoras salariales. Hoy se dijo que los huelguistas recibieron el apoyo del gobierno.

EXCELSIOR

Comienza hoy la XI Conferencia de los Ejércitos Americanos

- ★ La Subversión es el Enemigo Común: Vandora
- ★ México, Jamaica y Trinidad, Ausentes
- ★ Cuba Tampoco irá; no la Invitó Uruguay

MONTEVIDEO, 19 de octubre (LATIN, AP)—El comandante en jefe del ejército uruguayo, general Julio César Vandora, declaró hoy aquí que una de las funciones de los militares del Continente es "controlar la infiltración marxista".

Vandora agregó que gran parte de la XI Conferencia de Ejércitos Americanos (C. E. A.) que mañana comenzará en esta capital, estará dedicada a analizar "la agresión económica extracontinental" y la forma de combatirla en conjunto.

A la XI reunión de la CEA concurrirán delegados de quince países, pero no asisten delegaciones de México, Jamaica y Trinidad Tobago.

Cuba también estará ausente por no haber sido invitada. Vandora expresó que "la OEA dejó en libertad a los países miembros para reanudar o no sus relaciones con Cuba. Y nosotros no invitamos a los cubanos a participar".

El jefe del ejército uruguayo hizo énfasis en que los ejércitos americanos actúan coordinadamente para combatir la subversión, que es "un enemigo común".

"La acción de la CEA —dijo— debe extenderse también al área económica, ya que la agresión en el campo ha constituido una forma de no permitir el desarrollo de nuestros países. Los ejércitos de cada nación la tienen muy en cuenta, como un enemigo a combatir en todos los terrenos".

Las cuestiones económicas

habían sido consideradas hasta ahora como una cuestión típicamente de la dependencia de especialistas civiles. El general Vandora dijo —no obstante— que "los ejércitos dependen del poder político, por lo tanto ninguna resolución o recomendación podrá adoptarse en el ámbito de la conferencia, sin remitirla luego a los respectivos gobiernos para su aprobación".

Vandora, en cambio, no dijo que la mayor parte de los gobiernos sudamericanos, y gran parte del resto del Continente están dirigidos por regímenes militares.

Ha trascendido que la mayor parte de los ejércitos americanos está de acuerdo en iniciar una nueva era en su filosofía de prescindencia, la que sería remplazada por una actividad mayor en todos los niveles.

Al parecer, ese tema y la lucha contra la llamada "infiltración marxista", provocó la desertión mexicana. Además se supo que Estados Unidos, Argentina y Venezuela ostentan una actitud de rechazo a la "nueva filosofía", pero voceros allegados a la CEA dijeron que en esos países se vivía una atmósfera diferente.

Los países que enviarán delegaciones a esta conferencia castrense son: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador, Estados Unidos, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Venezuela y Uruguay, diez de los cuales están regidos por fuertes dictaduras militares.

Como observadores asistirán delegados de Canadá y de la Junta Interamericana de Defensa.

OCTUBRE 20. 1975

Ultimas Noticias

Guerrillero Herido y dos Detenidos hoy en Argentina

MENDOZA, Argentina, 20 de octubre (AFP)—Un guerrillero fue herido y otros dos detenidos tras un choque con la policía en esta provincia a 1,000 kilómetros al oeste de Buenos Aires.

El tiroteo se produjo cuan-

do la policía interceptó a tres guerrilleros que lanzaban volantes y que resistieron con las armas.

Mientras tanto se produjeron tres atentados con bombas en diversos puntos de Ar-

gentina, sin provocar víctimas pero sí daños materiales.

En Viedman, unos 1,000 kilómetros al sur de Buenos Aires una explosión provocó un incendio en el edificio del Ministerio de Economía de la

provincia de Río Negro.

Las otras dos bombas estallaron en la capital argentina, una en una editorial y otra en una sede del centro sirio-libanés.

EL DIA

OLA DE HUELGAS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 20 de octubre.—Obreros metalúrgicos, panaderos, periodistas y empleados bancarios decretaron hoy una serie de huelgas en demanda de aumentos salariales. La agitación sindical provocó ya el cierre de la fábrica de material ferroviario Materfer y el paro durante 12 días de una planta de la automotriz Mercedes Benz, en la localidad de González Catán. Las autoridades temen que las medidas de fuerza se extendieran por todo el país y provoquen una crisis de gobierno como la de junio y julio pasados. (UPI).

EL DIA

Surge una Nueva ola de Huelgas en la Argentina

Obreros Metalúrgicos, Panaderos, Periodistas y Empleados Bancarios Exigen Aumentos Salariales

(UPI y AFP)

PARO DE LOS METALURGICOS

BUENOS AIRES, 20 de octubre.—Una nueva ola de agitación sindical, que ya motivó el cierre de una importante fábrica de material ferroviario, se extendía hoy por la Argentina con huelgas de obreros metalúrgicos, panaderos, periodistas y empleados bancarios, en demanda de aumentos salariales.

Pero los conflictos más serios se registran en el sector metalúrgico, al cerrar hoy la fábrica de material ferroviario Materfer, del grupo de origen italiano Fiat, situada cerca de Córdoba, y mantenerse un paro de 12 días en una planta de la empresa automotriz Mercedes Benz en la localidad de González Catán, 45 kilómetros al sudoeste de Buenos Aires.

ción que alcanza actualmente la tasa anual cial de 257.7 por ciento, como reflejo de la crisis económica en la historia argentina.

7 ATENTADOS CON BOMBAS

Las autoridades temían que la inquietud laboral se propagara a todo el país como sucedió en junio y julio pasados, cuando una situación similar provocó la primera de una serie de crisis en el gobierno de la presidenta Isabel Martínez.

Materfer cerró hoy sus puertas, dejando sin trabajo a sus 2 mil 300 operarios, tras denunciar la carencia de "garantías mínimas de seguridad" después que un grupo de sindicalistas mantuvo hace 4 días a varios de sus ejecutivos como rehenes, exigiendo aumentos salariales.

Por otra parte, por lo menos 7 atentados con bombas se perpetraron hoy en diferentes puntos del país, sin causar víctimas, pero sí cuantiosos daños materiales, según informaron fuentes policiales.

Los obreros panaderos comenzaron hoy una huelga nacional de 3 días, en reclamo de aumentos salariales. Los dirigentes sindicales dicen que el 80 por ciento del sindicato tiene salarios que no llegan a los 4 mil pesos (unos 57 dólares) mensuales.

Esta mañana las autoridades de Materfer no se presentaron para una audiencia de conciliación dispuesta por el Ministerio de Trabajo, que había calificado el cierre de la fábrica de decisión "inconsulta y arbitraria" y "generadora de conflictos".

Además, un guerrillero resultó muerto fueron detenidos por la policía en la provincia andina de Mendoza, mientras un atentado al cuartel de bomberos de la ciudad de Rosario perpetrado por un grupo rebelde, fue rechazado sin que se produjeran bajas.

En la provincia andina de Mendoza no se editaron hoy diarios ni hubo noticieros radiales o de televisión debido a una huelga de periodistas, por la negativa patronal de aplicar un laudo arbitral sobre salarios dictados por el Ministerio de Trabajo.

A su vez, el poderoso sindicato metalúrgico, el más importante del país, dijo que el cierre de Materfer, que exporta material a países de América Latina, constituye "un grave atentado a la paz social".

Mientras tanto, 20 profesores de la facultad de filosofía y letras de la Universidad de Rosario, provincia de Santa Fe, fueron amenazados a muerte y conminados a renunciar entre hoy y mañana, denunciaron los propios docentes.

En la capital provincial de Córdoba, los empleados bancarios sólo trabajaron hoy media hora, también en reclamo de aumentos salariales.

La agitación sindical en demanda de aumentos salariales se origina en la pérdida del poder adquisitivo de los sueldos, ante una inflación que alcanza actualmente la tasa anual cial de 257.7 por ciento, como reflejo de la crisis económica en la historia argentina.

Una carta dirigida al decano Eduardo Detti y firmada por la Alianza Anticomunista de Rosario (AAR) acusa a los profesores de tener en la cátedra "ideas marxistas".

La AAR dice que si los amenazados no renuncian a sus puestos y abandonan la provincia —unos 450 kilómetros al noroeste de aquí— a partir de mañana serán indiscriminadamente eliminados.

Cunde la Zozobra y el Abandono en Argentina

Ciento Diez Personas Murieron la Semana Pasada a Causa de la Violencia Política

Por JOANNE OMANG,
de "The Washington Post",
exclusiva en México
para EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 20 de octubre — Una curiosa mezcla de zozobra y abandono ha cundido por esta acosada nación de 24 millones de habitantes, en la cual los pletóricos y ruidosos restaurantes sirven comidas con carne y vino por menos del equivalente de 12.50 pesos mexicanos, al mismo tiempo que la violencia política cobra más de dos vidas cada día.

Una viajera refirió que el autobús en que llegó fue detenido 15 veces para revisar documentos y equipajes de los viajeros, en un recorrido de unos 640 kilómetros, desde Resistencia, en el norte, hasta Buenos Aires.

Sólo la semana pasada, el número de muertos en hechos violentos fue de 110, lo cual hizo recordar el saldo de bajas estadounidenses en las fases más intensas de la guerra de Vietnam.

Los guerrilleros, en sus folletos clandestinos, dicen que

sólo responden a la "violencia legalizada", que el gobierno ha infligido al país en forma de una tasa elevadísima de inflación de más del 260 por ciento anual, un aumento del desempleo, el encarcelamiento y la tortura de izquierdistas, y el empeoramiento de los servicios públicos.

Resplandecientes con sus ajustados atuendos propios de la primavera del Hemisferio Austral, las argentinas que pasean frente a las elegantes tiendas de la avenida Florida atraviesan de cuando en cuando entre nubes de volantes impresos por empleados bancarios o trabajadores de los comercios en huelga. Aunque han recibido aumentos de salarios hasta de 160 por ciento desde junio último los 2.5 millones de trabajadores organizados del país hacen presentes de nuevo fuertes exigencias para que sus líderes obtengan paga más elevada de los empresarios, que ya están desesperados.

Los más de los asalariados del país tienen dos o hasta tres empleos, y el dinero que obtienen se les va tan rápidamente como entra. Cuantas ventas son posibles se ha-

cen a crédito, sobre la suposición de que los precios subirán mañana. Los escaparetes muestran dos etiquetas: una por venta al contado y otra, con una tercera parte de recargo, a crédito.

Aunque los centros de cambios de divisas del mercado negro fueron clausurados casi todos la semana pasada, en una de las periódicas batidas oficiales, los parroquianos brasileños bien vestidos no tienen dificultad para pagar los artículos que adquieren en cruzeiros casi al triple de la tarifa oficial de cambio. "Son muchos turistas los que llegan, pero no hay argenti-

nos que salgan", dijo tristemente un agente de viajes.

En contraste, los camareeros argentinos de edad media lucen puños desgastados, y sus imprescindibles corbatas negras de lazo están poniéndose pardas por el uso. Las llantas de los rechinantes autobuses y taxis negros y amarillos están casi todas muy gastadas, y el humo de los tubos de escape de los vehículos es dentro e..... hículos es denso e intermitente, a causa de la mezcla de queroseno, gasolina y combustible, que se quema para ahorrar algo en la costosa gasolina.

(c) 1975.

"The Washington Post".

NOVEDADES

Se Desata la Inquietud Laboral, en la Argentina

BUENOS AIRES, Oct. 20. UPI, AP.—Una nueva oleada de paros sindicales, que ya motivó el cierre de una importante fábrica de material ferroviario, se extendía hoy por la Argentina, con interrupciones de labores de metalúrgicos, panaderos, periodistas y empleados de bancos, en demanda de aumentos de salarios.

En la capital provincial de Córdoba, los empleados bancarios sólo trabajaron media hora, en reclamo de aumentos salariales. Pero los conflictos más serios se registran en el sector metalúrgico, al cerrar hoy la fábrica de material ferroviario Materfer, del grupo de origen italiano FIAT, situada cerca

de Córdoba, y mantenerse un paro ilegal de 12 días en una planta de la empresa automotriz Mercedes Benz en la localidad de González Catán, 45 kilómetros al sudoeste de Buenos Aires.

Materfer cerró hoy sus puertas, dejando sin trabajo a sus 2.300 operarios, tras denunciar la carencia de "garantías mínimas de seguridad" después que un grupo de sindicalistas mantuvo hace cuatro días a varios de sus ejecutivos como rehenes, bajo amenazas, exigiendo aumentos salariales.

Una Revista Estadunidense Predice un Golpe de Estado Contra Isabelita

BUENOS AIRES, 20 de octubre (Latin, AP y AFP)—Recrudeción hoy la violencia derechista en Argentina; la guerrilla realizó algunas acciones aisladas; una de las mayores industrias automotrices del país cerró sus puertas y el gobierno le ordenó reconsiderar la medida, mientras en Estados Unidos una revista predijo un golpe militar dado por jóvenes oficiales argentinos.

En Córdoba, un joven fue secuestrado y asesinado por un comando supuestamente perteneciente a la organización criminal de ultraderecha, denominada "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA).

El asesinado, al parecer, tenía vinculaciones con el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), razón por la cual estuvo detenido recientemente.

El cadáver del muchacho—cuya identificación no ha sido dada a conocer—fue encontrado en una carretera, acribillado a balazos, pocas horas después de su secuestro.

En Rosario, varios profesores de la Facultad de Filosofía y Letras recibieron amenazas de la triple A, quien los acusó de impartir "ideas subversivas y marxistas" en sus respectivas cátedras.

Los fascistas agregaron que los profesores serían "indiscriminadamente elimina-

dos en el lugar y momento en que se les encuentre, a partir del 21 de octubre si no renuncian a sus puestos y abandonan la provincia".

En tanto, el gobierno cominó a la empresa italiana Fiat Concord a dejar sin efecto el anunciado cierre de su planta que da empleo a ... 2,300 obreros.

El cierre fue anunciado el lunes por la empresa, debido a problemas gremiales que el pasado jueves llegaron a su punto culminante, cuando el director de la planta y otros ejecutivos fueron tomados como rehenes, aunque fueron liberados horas más tarde.

El ministerio del Trabajo, que decretó la conciliación obligatoria entre Fiat Concord y la Unión Obrero Metalúrgica, calificó la medida adoptada por la empresa como "inconsulta y arbitraria".

En Mendoza, un guerrillero resultó herido y otros dos fueron detenidos, cuando efectivos policiales se enfrentaron a tiros con tres insurgentes que lanzaban volantes llamando a la subversión.

En Washington, el semanario "US News" pronosticó un posible golpe de estado en Argentina dado por oficiales jóvenes.

"El ineficaz, sacudido gobierno de la Presidente María

Estela Martínez está dando signos de adicional debilidad. A los 30 años de que Juan Domingo Perón asumiera el mando, su viuda trata de demostrar que el peronismo puede gobernar sin la firme mano del desaparecido dictador. Esa es una misión sin esperanzas de la enferma mandataria.

"La señora Perón acaba de regresar al poder después de cinco semanas de vacaciones, pero se le atribuyen pocas posibilidades de que pueda retenerlo hasta 1977", concluye el semanario.

EXCELSIOR

Inauguran en Uruguay la Conferencia de Ejércitos Americanos

Defiende el General Vadora la Intromisión Castrense en los Asuntos del Gobierno

MONTEVIDEO, 20 de octubre. (AP, Latin y AFP)—El comandante en jefe del ejército uruguayo, general Julio César Vadora, inauguró hoy la undécima Conferencia de Ejércitos Americanos y en su discurso hizo una apología a la intromisión castrense en los asuntos de gobierno, al mismo tiempo que acusó al "marxismo internacional y a su instrumento, el Partido Comunista", de ser responsables de la campaña de descrédito y malinformación lanzada contra los elementos castrenses.

Vadora sostuvo que es bá-

sico y fundamental el logro de la integración nacional (pueblo-ejército) y que dentro de ese concepto "no caben teorías marxistas con su lucha de clases, enfrentamientos generacionales, lucha entre patronos y obreros, como tampoco caben su prédica del odio, violencia, la mentira y la corrupción, la quiebra de la autoridad, la anarquía, el analfabetismo, la miseria ni el hambre".

En su discurso, Vadora añadió que "debemos asegurar la paz interna y la seguridad externa, sin olvidar la seguridad socioeconómica

o situacional, que evite el deterioro de los niveles de

Reunión

Castrense

en Uruguay

Representantes de

15 Países Advierten

el Peligro Marxista

MONTEVIDEO, Oct. 20 UPI y AP.— Con la advertencia de que el marxismo procura la destrucción de los efectivos armados, la XI Conferencia de Ejércitos Americanos celebró hoy su sesión inaugural, ante la presencia de delegados de 15 países.

La infiltración marxista y la acción del comunismo en América, además de la seguridad para el desarrollo, figuran entre los temas centrales de la reunión, que se lleva a cabo bajo estrictas medidas de vigilancia y control.

El presidente de la conferencia y jefe de la delegación uruguaya, teniente general Julio César Vadora, subrayó al inaugurar la reunión la importancia del papel de los ejércitos en la acción pública de los distintos países, considerando que son la "verdadera reserva moral de sus pueblos".

Advirtió sobre la acción del marxismo internacional "y su instrumento, el Partido Comunista", al que calificó de "común enemigo".

Tras decir que los ejércitos son "instrumentos efectivos de integración nacional", Vadora aseguró que, "por eso, el marxismo busca entre sus objetivos lograr su destrucción" con "falsas e insidiosas columnias".

Agregó que el marxismo y los partidos comunistas "bombardean al continente", con "una campaña política de descrédito y mal información, utilizando medios internacionales".

Reclamó Vadora asimismo que América debe y tiene que obtener "justos precios por sus materias primas y le asiste el derecho a colocar sus productos industrializados en

los mercados internacionales", señalando que todo el continente americano "es hoy objeto de distintas clases de agresión: agresión armada, agresión política, agresión económica".

Participan en las deliberaciones representantes de la Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador, Estados Unidos, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Venezuela y Uruguay

MEJORES RELACIONES DE HONDURAS Y EL SALVADOR.

El jefe del estado mayor del ejército salvadoreño, coronel Manuel Alfonso Rodríguez, dijo hoy que las relaciones de su país con Honduras tienden a mejorar, y negó que hubiese habido movimientos de tropas por parte de ninguna de las dos naciones centroamericanas.

Informaciones cablegráficas a fines de la pasada semana informaron sobre presuntos movimientos bélicos en la frontera común.

"Hoy hablé con mi colega de Honduras, y me dijo que de parte de ellos no hubo ningún movimiento de tropas. Tampoco lo hubo en El Salvador", declaró el coronel Rodríguez, quien asiste aquí a la undécima conferencia, de ejércitos americanos, inaugurada hoy.

Rodríguez, explicó que las diferencias fronterizas entre su país y Honduras se negocian permanentemente entre los dos gobiernos y que... "nuestras relaciones tienden a mejorar".

Rodríguez elogió el discurso inaugural pronunciado hoy por el comandante en jefe del ejército uruguayo y presidente de la conferencia, Vadora. Añadió que consideraba que "el tema de la subversión", es el más significativo de la agenda.

"Nosotros mismos tenemos problemas en estos momentos, a causa de grupos que practican la violencia política", añadió.

Afirmó que el Consejo de Defensa Centroamericano sigue teniendo existencia, y que su ausencia de la presente reunión se debe exclusivamente... "a los problemas en torno del cambio de su presidente".

Caricaturas de GUASP

ANTITANGO



—¡... y si no me oís gritaré menos!

Versiones de Cambios de Funcionarios en Argentina

El ex Ministro Damasco, Embajador en Venezuela

(PL, AFP e IPS)

BUENOS AIRES, 21 de octubre. — Versiones recogidas ayer en fuentes allegadas a la Presidencia de la Nación, indicaban la inminencia de algunas resoluciones de la presidente Isabel Martínez en orden a reestructurar un equipo de colaboradores conformado por funcionarios de su confianza.

En el marco de estas medidas se inscribiría la restitución de Julio González hasta el momento secretario técnico de la Presidencia, como secretario privado. González se había desempeñado en la Secretaría Privada de la Presidencia, desde que José López Rega renunció al cargo y le había sido aceptada la dimisión cuando asumió interinamente la primera magistratura del país, el doctor Italo Lúder.

El gobierno de Venezuela otorgó el beneplácito al coronel retirado Vicente Damasco para ocupar la embajada argentina en Caracas dijo el embajador de aquel país en Argentina Ernesto Santander. Damasco ocupó por un breve periodo el Ministerio del Interior, y su designación en ese puesto fue vivamente objetada por diversos sectores.

CONTINUA LA HUELGA EN LA MERCEDES BENZ

Mientras tanto, los 4 mil operarios de la planta de fabricación de automotores que la empresa Mercedes Benz posee a pocos kilómetros de esta ciudad, cumplieron ayer

su octavo día de huelga. La empresa aguardaba en la víspera una decisión oficial respecto a ese conflicto, que fuera recientemente declarado ilegal por las autoridades del Ministerio de Trabajo.

El paro se inició cuando los directivos del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA) dispusieron intervenir la comisión interna de dicha fábrica. Ante esa medida los obreros eligieron una nueva comisión sindical que tampoco fue reconocida por el SMATA.

Por otra parte, el ministro de Trabajo anunció que al cabo de arduas gestiones sostenidas por funcionarios de su cartera ante la empresa FIAT, se logró que trabaje normalmente la planta de materiales ferroviarios Materfer, en Córdoba, 700 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

La empresa había resuelto el cierre de la planta alegando que integrantes de la comisión sindical interna, pertenecientes a la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), intimidaron y amenazaron a funcionarios del establecimiento.

Asimismo, en una reunión que celebró hoy el Comité de Acción, conformado por Confederaciones Rurales Argentinas (CRA) y la Federación Agraria Argentina (FAA), podría disponerse la realización de un paro de los productores ganaderos, de similares características al registrado entre el 19 y el 29 de septiembre pasado. La medida consistiría en el cese del envío de ganado a los centros consumidores.

EL PC HABLA DE UN GOLPE

En tanto, el semanario **Nuestra Palabra**, órgano del Partido Comunista Argentino, afirmó en su editorial de hoy que la Agencia Central de Inteligencia (CIA) prepara un golpe de Estado para extender su dominio en el cono sur.

"En nuestro país —expresó— han entrado en los últimos meses centenares de espías de esa agencia de provocación y muerte, quienes sin duda no están ociosos".

"El propio embajador de los Estados Unidos en la Argentina, Robert C. Hill, es un experimentado golpista", agregó el artículo.

El periódico comunista señaló que los planes de la CIA "tienen apoyo local de los sectores reaccionarios, donde además reclutan sus agentes nativos", aparte de que existen sectores de derecha que "sin estar vinculados con esa agencia imperialista le hacen el juego con su política antipopular".

ATENTADOS

Entre tanto, el dirigente sindical Ricardo Sánchez, secretario de Asistencia Social de la Unión Obrera Metalúrgica de Rosario, fue muerto hoy por un comando guerrillero confirmó la policía.

Sánchez fue ultimado de varios impactos cuando salía de su domicilio en dirección a su automóvil que se hallaba en las proximidades.

A la vez un sargento de policía fue también ejecutado esta madrugada en su domicilio de Wilde, 15 kilómetros al sur de esta capital, por un comando montonero, según fuentes policiales.

En San Martín, en el límite norte de esta capital, una poderosa bomba estalló esta madrugada en el domicilio de José Antonio de los Santos, jefe de personal de la fábrica textil Grafa.

El atentado solamente ocasionó daños materiales.

Se Suspenden los Aumentos de Salarios en Argentina

BUENOS AIRES, 21 de octubre (UPI).—Invocando el "Estado de necesidad", la presidente Isabel Martínez decretó esta noche, tras una sesión de gabinete, suspender los reajustes salariales hasta que se cree el Instituto Nacional de las Remuneraciones, la productividad y la participación, según informó la Secretaría de Prensa de la Presidencia.

El acuerdo de gabinete, que tuvo 2 horas y media de duración, contó con la asistencia

de todos los ministros, las autoridades del Parlamento y los principales dirigentes sindicales del país.

Según dijo el comunicado de la oficina de prensa, también se aprobó el proyecto de ley de defensa nacional, tendiente a combatir la actividad guerrillera y terrorista en general, entre otros temas considerados durante la reunión.

El decreto impone la suspensión de todos los aumentos

que pudieran otorgarse a los trabajadores en virtud de convenios salariales ya firmados, "para evitar que se produzcan alteraciones sectoriales en los niveles remuneratorios vigentes, sustrayendo y en gran medida condicionando el futuro accionar del mencionado instituto".

El Instituto Nacional de las Remuneraciones, la Productividad y la Participación, cuyo proyecto de ley será próximamente enviado al Congreso por el Poder Ejecutivo, procederá trimestralmente a ajustar los niveles de salarios, según dijeron despachos de prensa. También se propone reglamentar la participación obrera en los beneficios y en la dirección de las empresas.

El decreto, que basó la suspensión de los aumentos en el "estado de necesidad", dijo en sus fundamentos que cualquier alteración en el actual nivel de remuneraciones implicaría "graves e imprevisibles riesgos" para los objetivos que persigue la conducción económica nacional.

EXCLUSIVO

Versiones de que Isabelita Reorganizará su Gabinete Para Fortalecer a los Derechistas

"Ultima Hora" Dice que los Montoneros y el ERP Actúan Conjuntamente en la Subversión

BUENOS AIRES, 21 de octubre. (AFP, Latin y AP) Un agente de la policía y un dirigente gremial derechista fueron muertos hoy por comandos supuestamente de la guerrilla izquierdista. Además, comenzaron a circular diferentes versiones de que la Presidente Isabel Martínez reorganizará próximamente su gabinete, para otorgar mayor influencia al sector pro derechista del peronismo gobernante.

En medio del incesante clima de violencia imperante en el país, el Congreso se prepara para considerar, en sesiones extraordinarias, un proyecto de ley presentado por el Ejecutivo para la defensa nacional.

El diario Última Hora publica hoy que se logró comprobar que desde las últimas semanas las dos principales organizaciones guerrilleras existentes en el país, el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) y los Montoneros (peronistas de izquierda), actúan conjuntamente en sus acciones subversivas.

El rotativo revela que obtuvo la información en "medios autorizados", que a su vez la conocieron mediante las declaraciones de varios guerrilleros detenidos en los últimos días.

En el ataque en que resultó muerto el sargento de la policía Roberto Yanotti, fueron heridos además cuatro de sus familiares que acudieron a prestarle ayuda. Un niño de nueve años fue herido por las esquirlas de las granadas lanzadas por los desconocidos en el momento de escapar.

Yanotti fue acribillado a balazos en los momentos en que salía de su casa en la localidad de Wilde, a 15 kilómetros del centro capitalino.

En medios policiales se consideró que el atentado pudo ser una represalia izquierdista, toda vez que Yanotti trabajaba en una unidad encargada de investigar actividades guerrilleras.

MATARON A UN LIDER

En Rosario fue muerto esta mañana el dirigente de la

derechista Unión Obrera Metalúrgica, Ricardo Sánchez.

Los atacantes dispararon contra Sánchez cuando caminaba hacia el lugar en que tenía estacionado su automóvil.

El sindicato de metalúrgicos ordenó un paro de 24 horas, para exigir el esclarecimiento de la muerte de su dirigente.

Fuentes allegadas al Congreso revelaron que los legisladores comenzarán en las próximas horas a considerar el proyecto del Poder Ejecutivo, tendiente a crear el Consejo de Seguridad Interna, organismo dirigido por la Presidenta de la República e integrado por los ministros y comandantes en jefe de las fuerzas armadas, encargado de la lucha contra el terrorismo y la subversión.

Finalmente, la situación política argentina pareció hoy inclinarse en favor de los peronistas "verticalistas" (partidarios de la dirección política en manos de Isabelita) ya que el "lopezreguista" secretario técnico de la Presidencia, Julio González, removido del cargo de secretario privado del Jefe del

Estado durante la gestión de Italo Luder, fue llamado nuevamente a ejercer dichas funciones.

Paralelamente se dijo que el coronel Vicente Damasco, ex ministro del Interior, también destituido por Luder, será designado secretario general de la Presidencia, y que el médico personal de Isabelita, doctor Pedro Vázquez (de actuación muy similar a la del desplazado López Rega), será nombrado ministro de Bienestar Social.

Entre los ministros que serán alejados del gabinete, se estima que figuran el canciller Angel Robledo y Carlos Emery, titular de Bienestar Social.

Son Asesinados por Guerrilleros un Policía y un Líder Argentino

BUENOS AIRES, Oct. 21, AP. Un agente de la policía y un dirigente gremial fueron asesinados hoy en sendos ataques por guerrilleros de izquierda, se informó oficialmente.

Los crímenes ocurrieron horas después de haber tomado estado público un proyecto del gobierno tendiente a reprimir más severamente la subversión.

En el ataque en el que murió el agente de la policía provincial Roberto Yianotti, de 32 años, fueron heridos cuatro de sus parientes. Su hermano Pedro, de 17 años de un balazo en el abdomen, cuando acudía en su ayuda, y su esposa y dos de sus hijos, uno de ellos de nueve años, por la explosión de tres granadas arrojadas luego por los terroristas, indicó la información.

Yianotti fue acribillado a balazos cuando salía de su casa de la localidad de Wil-

de, a unos 15 kilómetros al sur. La policía estima que pudo haber sido una represalia porque prestaba servicios en una comisión policial que frecuentemente interviene en la investigación de episodios terroristas, afirmaron fuentes responsables.

La policía atribuyó el atentado a guerrilleros del prócrito y ultraizquierdista "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP).

Entre tanto, se informó oficialmente que presuntos guerrilleros de izquierda asesinaron hoy a Ricardo Sánchez, de 36 años, secretario de asistencia social de la Unión Obrera Metalúrgica de Rosario a 300 kilómetros al norte.

Sánchez fue balaceado por un número no determinado de atacantes cuando salía de su domicilio en las inmediaciones de la ciudad de Rosario.

ULTIMAS NOTICIAS

En Ocho Meses Resultaron Muertos 150 Guerrilleros y 21 Militares Argentinos

BUENOS AIRES, 22 de octubre. (AP)—El gobierno, preocupado por los conflictos laborales que podrían acentuarse en breve por cuestión de aumentos salariales, anuló medidas anteriores que permitían aumentos inmediatos en caso de diferencias con el costo de la vida.

En tanto, legisladores que recibieron un informe sobre la acción antisubversiva en Tucumán, 1,500 kilómetros al norte, revelaron que desde el 9 de febrero los guerrilleros de ultraizquierda han tenido por lo menos 150 muertos. Los militares, que combaten directamente a los extremistas en la abrupta zona montañosa, tuvieron unos 21 muertos. No

se dijo la cantidad de extremistas detenidos.

La presidenta Isabel Perón, en reunión de gabinete con la presencia también de dirigentes sindicales, resolvió suspender cláusulas especiales que tenían algunos convenios de trabajo formados en mayo y junio pasados. Esas cláusulas autorizaban el reclamo de aumentos de sueldos para el caso de que el costo de vida superara los términos.

INFLACION DEL 250 POR CIENTO

El gobierno resolvió que todo aumento de salario será dispuesto por un instituto especial cuya creación se decidió

la semana pasada. Varios gremios han pedido incrementos salariales y se están produciendo diariamente conflictos por tal circunstancia.

La inflación ha superado el 250 por ciento hasta septiembre, pero el ministro de Economía Antonio Cafiero dijo que aún no había pérdida del salario real. Los observadores coinciden en que podrían ocurrir otros conflictos como el que soportan las empresas Fiat y Mercedes Benz. En ambas plantas, donde trabajan más de 5.000 obreros, las actividades no son normales. La Mercedes despidió a un centenar de operarios y Fiat abrió ayer su planta ferroviaria en Córdoba, 800 kilómetros al norte, después de una intimación del gobierno.

SECUESTRAN A UN PROFESOR FRANCÉS

Por otra parte el profesor francés Noel Salomón fue secuestrado hoy por desconocidos armados en la provincia de Mendoza, a unos 1,100 kilómetros al oeste de la capital, informó la agencia oficial Telam.

Salomón dictaba una cátedra en la Universidad Nacional de Cuyo, de Mendoza, en virtud de un convenio con la Universidad de Burdeos.

Según la información de Telam Salomón fue secuestrado en su casa por desconocidos que lo obligaron a subir a un automóvil.

Salomón es presidente de la Sociedad Hispanista de Francia y vicepresidente de la Asociación Internacional de Hispanistas.

La agencia dijo que dictaba cursos sobre temas relacionados con escritores latinoamericanos como Domingo F. Sarmiento, Alejo Carpentier y Rubén Darío.

NOVEDADES

El Extremismo Armado

Por Leopoldo H. Mendoza

Pánico y muerte provocados a millares de kilómetros de distancia de la orden que los determina, se han vuelto pan cotidiano. El terror puede obedecer a razones políticas, ideológicas y hasta querellas y resentimientos personales. En el conjunto siniestro del extremismo armado he reunido algunas notas que servirán a los lectores acuciosos a manera de fichas:

En Francia, a partir de 1970, la Gauche prolétarienne encabeza la lista con su jefe Alain Geismar, colega en 1968 de Danny el rojo Cohn-Bendit, a cuya organización se atribuyen un centenar de atentados; en Inglaterra, el terrorismo corresponde fundamentalmente a la acción de la I.R.A., siendo muy numerosos los atentados efectuados por los guerrilleros irlandeses, algunos de cuyos golpes han sido verdaderamente espectaculares, como el de la bomba que devastó tres plantas en el edificio de correos de Londres, abriendo una brecha de más de diez metros.

En Estados Unidos las organizaciones terroristas no roncán mal, encabezadas por las Panteras Negras, movimiento revolucionario que surgió bajo la batuta de Eldridge Cleaver y de Bobby Seale; la Weatherman Underground n.12 posee menos popularidad, pero revisite idéntica o peor peligrosidad, incluyendo un atentado nada menos que contra el Pentágono; la Liga Militante de la Defensa Hebrea actúa como signo de protesta contra el tratamiento reservado a los de su raza en la URSS y operan a base de mecanismos incendiarios bajo el lema de "Never Again" (nunca más).

Finalmente, la STUDENTS FOR A DEMOCRATIC SOCIETY, canaliza las inquietudes izquierdistas, en tanto que en el frente opuesto permanecen en acción la Hohn Birch Society, el tristemente célebre Ku Klux Klan y el aparatoso Ejército de Liberación Simbiótica.

Por razones evidentes, los países latinoamericanos tienen cada uno su grupo de acción terrorista, destacando en Guatemala el FRENTE DE ACCION REVOLUCIONARIA dirigido por César Montes y el grupo MR13, teniendo en su haber las muertes del embajador norteamericano John Gordon Urnin y el embajador de Alemania Federal, Karl von Spreti.

En Santo Domingo subsisten, no obstante la represión, el Movimiento del 14 de junio, inspirado en el castrismo y el Movimiento Popular Dominicano de línea maoísta; sobrevive en Nicaragua ante la oligarquía somocista el Frente Sandinista de Liberación Nacional; en Colombia el Ejército de Liberación Nacional con el recuerdo del "cura rojo" Camilo Torres; en Venezuela el Movimiento de Izquierda Revolucionaria y el Frente Armado de Liberación Nacional; en Brasil opera con poca fortuna el MR-8 y la Vanguardia Revolucionaria; mientras que en Chile sólo restan algunos de los cuadros del MIR, los TUPAMAROS uruguayos, a pesar de la pérdida de Raúl Sendic, su líder, hacen sentir el poderío de su imaginativa organización.

Los argentinos son prolíficos en la materia y encabeza el extremismo el EJERCITO REVOLUCIONARIO POPULAR seguido de los MONTONEROS, TACUARA (de inclinación nazi), las FUERZAS ARMADAS REBELDES, FUERZAS ARMADAS PERONISTAS y las FUERZAS ARMADAS DE LIBERACION.

Los japoneses tienen también abundantes dolores de cabeza con el Ejército Rojo Unificado (Renko Sekigun), de inspiración maoísta vinculado al Frente Popular de Liberación de Palestina y a Septiembre Negro, sus acciones han aterrorizado al mundo (Lod, Olimpiadas, etc.)

Concluiré con la prolífica liga que existe en el Oriente Medio: Al Fatah, movimiento para la liberación palestina dirigido por Yasser Arafat; Frente Popular para la Liberación de Palestina, MOVIMIENTO ARABE PARA LA LIBERACION DE PALESTINA y FRENTE DEMOCRATICO POPULAR PARA LA LIBERACION DE PALESTINA; AL SAYKA (el rayo) organización guerrillera creada en Siria; el FRENTE ARABE PARA LA LIBERACION DE PALESTINA; el grupo KARAME, afiliado a la "Milicia Obrera Internacional" de inclinación troskista y la ORGANIZACION DEL SEPTIEMBRE NEGRO ya mencionado.

En México ha venido operando la LIGA 23 DE SEPTIEMBRE, sin conexión con otros grupos disidentes, como los encabezados por Lucio Cabañas y Genaro Vázquez Ro-

EL DÍA

Congreso Mundial de Mujeres

La Población Femenina Negra en América, la más Oprimida: A. Davis

EU Respalda a los Grupos Fascistas Libaneses, Denuncia una Delegada

BARLÍN, 21 de octubre (PL).—Angela Davis, delegada norteamericana ante el Congreso Mundial de Mujeres, denunció que la población femenina negra en América es la que más sufre la opresión de los regímenes dictatoriales.

En el curso de una conferencia de prensa subrayó que la lucha por la erradicación de la discriminación racial no debe estar separada del esfuerzo general por obtener la completa emancipación de la mujer.

Por otra parte se refirió al escándalo Watergate y al papel de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos en el derrocamiento de gobiernos por medio del asesinato y el terror.

Dijo que en el curso hacia la distensión hay que organizar movimientos de solidaridad con el pueblo chileno y evitar por todos los medios que Estados Unidos intervenga en Portugal.

En la conferencia de prensa también tomó parte Inge Lange, jefa de la delegación de la RDA ante el foro.

Lange patentizó su satisfacción porque en el evento se tratan temas relacionados con la igualdad de derechos de la mujer, en unión de asuntos dirigidos a la obtención de la paz y la independencia nacional.

BELICISMO

La política belicista del imperialismo norteamericano fue fuertemente censurada hoy en la primera sesión de trabajo del Congreso.

ARGENTINA

Las leyes argentinas relacionadas con la mujer no se llevan a la práctica, dijo a su vez Marta Mercader, jefa de la delegación de ese país.

La representación argentina está compuesta por 56 personas pertenecientes a diversas tendencias políticas y organizaciones laborales y sociales.

Mercader declaró a Prensa Latina que en Argentina existe discriminación para la población femenina en cuanto al pago del salario en igualdad con el hombre.

Aclaró que las leyes prohíben esa discriminación, pero que son violadas impunemente por los patrones.

Acerca del congreso mundial femenino expresó su convicción de que a su término logrará sus objetivos en favor de la igualdad social de la mujer.

DISCRIMINACION

Por su parte, el máximo dirigente de la Federación Sindical Mundial, Enrique Pastorino, denunció la discriminación laboral a que es sometida gran parte de la población femenina en el mundo.

Pastorino se encuentra en esta capital participando en las labores del Congreso y preside la Comisión Dos, cuya temática se relaciona con las posibilidades de la mujer en el trabajo.

En su intervención introductoria ante los delegados que laboran en ese grupo mencionó la gran tradición del movimiento obrero en su lucha por la emancipación de la mujer.

EXCELSION

La Conferencia de Ejércitos Americanos, un Debate Sobre Cómo Combatir la Infiltración Comunista

MONTEVIDEO, 21 de octubre (Latin)—La XI Conferencia de Ejércitos Americanos (CEA), a la que asisten 15 países —México no concurre—, se transformó en un debate sobre las mejores estrategias para combatir la infiltración del comunismo en el continente, trascendió hoy aquí, a pesar del secreto en que se realizan las juntas.

Pese a la estricta reserva, varios delegados reconocieron que los temas referidos a la "infiltración comunista" en la región y a la subversión armada, ideológica o económica ocupan prioritariamente

la atención de los delegados. Un común denominador de orientación netamente anticomunista parece diluir las discrepancias inherentes a los distintos matices ideológicos de los participantes —el general Walter T. Kerwin, jefe del Estado Mayor del Ejército de los Estados Unidos, entre ellos.

Mediante el intercambio de experiencias e ideas, se espera que los militares vuelvan a sus respectivos países con recomendaciones que elevarán a sus gobiernos, en los que se espera tendrán una recepción diversa, según sea

el papel que desempeñan las fuerzas armadas en la conducción política nacional.

Participan en la reunión Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador, Estados Unidos, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Venezuela y Uruguay, y delegaciones de Canadá, de la Junta Interamericana de Defensa y de la Comisión Permanente de Comunicaciones Militares.

México comunicó que no concurriría a la junta, aparentemente porque discrepó con el temario. Entre los países que tampoco asisten están Jamaica, Guatemala, Trinidad Tobago y República Dominicana. La reunión terminará el sábado próximo.

Debido al secreto en que se guarda todo lo relacionado con la CEA, hasta hoy se supo que el Presidente de Uruguay, José María Bordaberry, les dijo a los delegados, al recibirlos anoche en el Palacio Presidencial:

"Las naciones sufren un nuevo tipo de agresión que no es el convencional, avanzando territorialmente a la luz del día y de frente. La agresión marxista internacional se desarrolla en forma de subversión terrorista.

"Ello pone a prueba la capacidad de adaptación de las fuerzas armadas, que deben asumir un estado de guerra en naciones que formalmente están en paz."

ULTIMAS NOTICIAS



Y el Rumor Sigue Bailando: en Brasil, el Mundial-78

Mundial de 1978

Argentina Sigue Tambaleándose Como la Organizadora

NOVEDADES El Lago de los Cisnes no Agradó a la Artista

BUENOS AIRES, Oct. 21. AFP.— La bailarina rusa Maia Plissetskaia asombró hoy aquí a los periodistas al afirmar que la versión de "El Lago de los Cisnes" le desagradaba.

Se trata de la versión del

coreógrafo Jack Carter, que bailó precisamente en el Teatro Colón de Buenos Aires en su primera presentación y que cosechó las más expresivas alabanzas de la crítica y público en general.

La bailarina afirmó que "no existe para ella" la versión de Carter, agregando que ha tratado de hacer, durante toda su vida, cosas propias y originales.

Negó categóricamente que se fuera a retirar del baile y, refiriéndose a su labor futura, señaló que filmará una obra de Iván Turguenev.

Plissetskaia elogió cálidamente a Rudolf Nureyev, de quien dijo que "es único en el mundo".

Finalmente sostuvo que el público argentino era más expresivo que el de Milán o Tokio, lugares donde estuvo últimamente.

RIO DE JANEIRO, 21 de octubre (AFP).—La Copa del Mundo de Futbol de 1978 se desarrollará en el Brasil, anunció hoy a ocho columnas el matutino "Diario de Noticias".

"La actual situación económica de Argentina le impedirá organizar una competición de esta importancia", afirmó el diario.

"La Copa del Mundo es un comercio y la retransmisión mundial de los encuentros por televisión sigue siendo más importante que la propia prueba, nuestros vecinos no tienen tiempo para equiparse técnicamente", añadió.

"Con motivo de su última estadía en el Brasil en septiembre pasado, Joao Havelange, presidente de la FIFA (Federación Internacional de Futbol Asociación), trató con las autoridades de su país las modalidades del acuerdo que permita la organización del mundial", subrayó el diario.

"El mexicano Emilio Azcárraga tendría los derechos de retransmisión televisada y su amigo Pelé, el veterano brasileño, se encargaría de la promoción", prosiguió.

"Como quiera que en el plano local las elecciones brasileñas tendrán lugar el mismo año 1978, el gobierno concedería una gran importancia a la realización de la Copa del Mundo de Futbol en su territorio. El presupuesto necesario para tal organización está, al parecer, ya reservado", concluyó el diario De Noticias.

EN ZURICH SE IGNORA LO DICHLO EN LA PRENSA DE RIO

ZURICH, Suiza, 21 de octubre (AFP).—Argentina tiene encomendada la organización de la Copa del Mundo de Futbol 1978, por lo menos hasta el 19 de noviembre, confirmó hoy aquí un vocero de la Federación Internacional de Futbol Asociación (FIFA).

En la sede de la FIFA, añadió el vocero, se ignora todo lo relativo a la información del periódico brasileño "Diario de Noticias", que hoy afirmó en la primera página a lo ancho de ocho columnas que será Brasil, en lugar de Argentina, quien organizará el mundial de 1978.

"Periódicamente registramos informaciones de ese tipo y siempre tenemos que limitarnos a recordar que una delegación del comité de la FIFA encargado de la organización de la Copa del Mundo, efectuará una visita de inspección a Argentina del 10 al 15 de noviembre próximo", añadió el vocero.

"Esa delegación presentará un informe a los directivos de la FIFA reunidos el 19 de noviembre en la capital de Guatemala", agregó el portavoz.

La FIFA adoptará "la decisión apropiada" después de la gira de inspección en Argentina que debe realizar la delegación del Comité de Organización, pero de ninguna manera, "antes del 19 de noviembre", agregaron en la sede del máximo organismo mundial del futbol.

Un Paro Ganadero Podría Dejar sin Carne a Argentina Durante 18 Días

Se Extiende la Huelga de los Empleados Bancarios

(AP, IPS, PL y UPI)

BUENOS AIRES, 22 de octubre.— La Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y la Pampa (CARBAP), se adhirió hoy a un paro de 18 días en el sector ganadero dispuesto anoche por 2 de las principales entidades agropecuarias.

El paro comenzará el próximo viernes y podría ser prorrogado si así lo disponen las entidades que la han propiciado, la Federación Agraria Argentina (FAA) y las Confederaciones Rurales Argentinas.

La medida amenaza con privar de carne a un sector del país ya que las cámaras frigoríficas no tendrían suficientes existencias para abastecer a la población durante 18 días.

Entre el 19 y el 29 de septiembre el sector ganadero realizó otra huelga pero no llegó a faltar carne.

El nuevo paro fue dispuesto por las entidades ganaderas por considerar que el gobierno no ha tomado medidas que favorezcan al sector, como aumentos para el precio de sus productos y apoyo crediticio. Durante esos 18 días no entregarán mercancía para el consumo de la población.

Mientras tanto, la huelga de trabajadores bancarios privados, que afecta a los bancos Continental, Shaw, de Crédito Rural, Mercantil Argentino, de Galicia, Popular de Quilmes, Buenos Aires y Boston, se extendió esta semana al área crediticia oficial al iniciar un movimiento similar los empleados del Banco de la Nación Argentina, el más grande del país.

Los huelguistas reclaman un aumento salarial del 40 por ciento, ya concedido por algunas empresas bancarias a sus empleados.

LLAMADO DEL PPA

Por otra parte, el Partido Peronista Auténtico (PPA), propicia un frente de fuerza centro-izquierdistas que parece contar ya con adherentes.

La idea del PPA fue lanzada anoche por Oscar Bidegain, presidente de esa agrupación y ex gobernador de la provincia de Buenos Aires, la más importante del país. Bidegain fue forzado a dimitir de su cargo de gobernador en enero de 1974 por el presidente Juan D. Perón, quien lo acusó de tolerar las actividades de la guerrilla.

En un acto organizado por dirigentes estudiantiles Bidegain dijo que su partido "lanza la idea de formar el Frente Nacional de Liberación Nacional y Social, que cuenta con el apoyo de los

que vieron frustradas las tentativas del 11 de marzo". El 11 de marzo de 1973 triunfó el peronismo en una elección presidencial con casi el 50 por ciento de los votos emitidos.

El llamamiento de Bidegain pareció encontrar un rápido eco en Oscar Allende, jefe del Partido intransigente (PI), de centro-izquierda, quien habló luego en el mismo acto.

Allende aludió también a una posibilidad frentista y habló sobre "la necesidad de unir a las fuerzas populares pues sí no, en el futuro nos van a reventar".

NUEVO PROYECTO DE LEY DE DEFENSA

Entre tanto, un proyecto de Ley de Defensa enviado por el Poder Ejecutivo al Congreso, crea 4 organismos

que dependerán del presidente de la nación.

El instrumento legal propone la integración de un Consejo de Seguridad Interna, un Comité Militar y una Central Nacional de Inteligencia.

Los 2 primeros órganos, pese a que sus atribuciones invaden ciertos fueros provinciales establecidos por la constitución, funcionan ya de hecho, mediante decretos gubernamentales.

El texto de la Ley fue aprobado en una reunión del gabinete ministerial, con la presidencia de la jefa de Estado, Isabel Martínez.

4 GUERRILLEROS

ABATIDOS EN TUCUMAN
Por otra parte, fuerzas combinadas del Ejército y la Policía Federal dieron muerte a 4 guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en la noroeste provincia de Tucumán, según informó esta noche aquí el Comandante General del Arma.

AMENAZA DE LA AAR

Finalmente se conoció en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, 300 kilómetros al norte de la capital argentina, el texto de una carta que el grupo de ultraderecha, Alianza Anticomunista de Rosario (AAR) envió al director de la Facultad de Filosofía de esa ciudad Eduardo Armando Debitetti.

En la misma AAR comunica que serán "indiscriminadamente eliminados". 20 profesores de la Facultad de Filosofía de Rosario.

La AAR manifiesta que los docentes serían asesinados a partir del día 21 de octubre, si no renuncian a sus cátedras y abandonan "en principio nuestra querida provincia".

Los Obreros Redaman Aumentos y Paralizan las Mayores Industrias

BUENOS AIRES, 22 de octubre (PL).—Miles de trabajadores metalúrgicos y mecánicos abandonaron hoy sus lugares de trabajo y paralizaron importantes plantas industriales en las provincias de Buenos Aires y Córdoba, en protesta por una decisión gubernamental sobre salarios.

El Poder Ejecutivo aprobó anoche un decreto por el que se suspenden los reajustes salariales automáticos previstos en convenios obrero-patronales que habían sido avalados por el gobierno, y difirió todo incremento salarial hasta que se concrete la creación del Instituto de las Remuneraciones, la Productividad y la Participación.

Un proyecto de ley para la creación de ese organismo fue enviado al Congreso para ser tratado en las sesiones extraordinarias a partir de hoy.

El anuncio gubernamental, efectuado anoche, provocó inmediatas reacciones en sectores laborales, fundamentalmente en los

vinculados con el Sindicato de Mecánicos y Afines de la Industria Automotor (SMATA).

Los obreros mecánicos, en contra de las indicaciones de la dirección nacional de SMATA, mantienen una huelga que paraliza desde este mes la fábrica de Mercedes Benz Argentina, en la localidad bonaerense de González Catán, y que afecta a cerca de 4 mil operarios.

Esta mañana también abandonaron sus tareas mil 100 obreros mecánicos de la empresa Chrysler Fevre, ubicada en Monte Chingolo, provincia de Buenos Aires, en protesta por la suspensión de reajustes salariales dispuesta por el Poder Ejecutivo.

Por su parte, el personal de la planta Renault en Santa Isabel, Córdoba, realizó una asamblea y resolvió paralizar el trabajo.

También dejaron sus tareas los obreros de Grandes Motores Diesel, pertenecientes a la empresa Fiat de Ferreyra, población cercana a Córdoba.

NOVEDADES

Siete Guerrilleros más, Muertos en Argentina

BUENOS AIRES, Oct. 22 AP.— Tres presuntos guerrilleros de ultraizquierda murieron hoy en un tiroteo con la policía en Tucumán, en tanto, una joven, de la revista Claudia de Editorial Abril, denunció haber sido secuestrada y amenazada de muerte. Asimismo, el ejército informó oficialmente, de la muerte de otros cuatro guerrilleros.

Los guerrilleros murieron en el centro de Tucumán, 1.800 kilómetros al norte, después de robar una camioneta. Fuentes policiales dijeron que se resistieron cuando fueron encontrados.

Un cuarto se entregó herido. No se los identificó, pero los voceros dijeron que pertenecerían al "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP).

La periodista Ana Basualdo, de la editorial Abril, dijo en conferencia de prensa que fue secuestrada el domingo por desconocidos armados que dijeron ser policías. Fue liberada el lunes.

La periodista, que escribe en la revista de modas "Claudia", que edita Abril, relató que los secuestradores le vendaron los ojos y la pasearon varias horas por Buenos Aires para luego llevarla a una vivienda de la provincia donde la sometieron a interrogatorio.

Los desconocidos, según la Basualdo, la acusaban de "bolche", como se denomina a los comunistas y querían saber quiénes fueron sus informantes para una nota política que había escrito para la desaparecida revista "Panorama", la dejaron ir, sin embargo, más tarde, ilesa.

Por su parte, el gobierno, preocupado por los conflictos laborales que podrían acentuarse en breve en reclamo de aumentos salariales, anuló medidas anteriores que permitían aumentos inmediatos en caso de diferencias con el costo de la vida.

ULTIMAS NOTICIAS

Aprehenden al Jefe de Redacción de un Diario Argentino

BUENOS AIRES, 23 de octubre. (Latín)—El redactor en jefe del diario "Buenos Aires Herald", publicado aquí en inglés, fue trasladado hoy en calidad de detenido a la superintendencia de seguridad federal.

Andrew Graham Yooll, argentino de 32 años, de ascendencia británica, quedará en libertad una vez que sea "verificada su identidad", según declaraciones de la policía en momentos en que irrumpió, fuertemente armada, en la sede del rotativo.

Un portavoz del Herald señaló que la policía no informó los motivos específicos de la detección de Graham Yooll, limitándose a indicar que recuperaría la libertad una vez comprobada su filiación.

Los policías registraron las oficinas del matutino y confiscaron algunos de los comunicados clandestinos que los grupos guerrilleros hacen llegar habitualmente a los medios locales de información.

La Superintendencia de Seguridad Federal —llamada antes Coordinación Federal— depende directamente del Poder Ejecutivo Nacional, a través del Ministerio del Interior.

La Reunión Militar de Montevideo

por Ignacio GONZALEZ JANZEN

Convocada por la Junta Interamericana de Defensa (JID) se ha reunido la decimo-primer Conferencia de Ejércitos Americanos en Montevideo, Uruguay, bajo la consigna que hiciera célebres a los Tres Mosqueteros: "Uno para todos y todos para uno". Sin embargo, ni están todos, ni —de acuerdo a la opinión de los observadores que intentan desentrañar el secreto de la reunión— todos parecen resueltos a sustentar criterios unitarios.

En primer lugar se destacan significativas ausencias: México, Cuba (que no pertenece a la "legendaria" JID) Costa Rica, Guatemala, Jamaica, Haití (tradicionalmente presente en este tipo de eventos) República Dominicana y Trinidad-Tobago (8 naciones latinoamericanas). Mientras por su parte, se han hecho presentes con su máximo jefe militar sólo 7 países: Argentina (general Jorge Videla), Bolivia (general Carlos Alcoreza), Colombia (general Luis Camacho), Chile (general Gustavo Alvarez), Ecuador (general Medarno Zalazar), Honduras (general Policarpo Paz) y Venezuela (general Víctor Molina Vargas). Y las restantes naciones —Brasil, El Salvador, Nicaragua, Panamá, Paraguay y Perú— son representadas por sus jefes de Estado Mayor.

Participan también el jefe del Estado Mayor del Ejército de Estados Unidos, general Walter Kerwin; un observador por Canadá, el mayor general G. C. Crown; un delegado de la JID, el general norteamericano Grondon Summer, y por el Comité Permanente de Comunicaciones Militares de la JID (COPECOMD), el general P. Pavón.

En total, más de 80 oficiales de alta graduación. Entre ellos 23 generales y 24 coroneles.

Preside la Conferencia el comandante del ejército de Uruguay, general Julio César Vadora. Y la delegación de ese país Del Plata se completa con un secretario: el general Queirolo, el general Adbón Raymúndez (vicepresidente del Banco de la República) y el general Amauri Prantil (jefe del Servicio de Informaciones).

La cita castrense fue precedida de un cónclave preparatorio celebrado en agosto pasado (también en Uruguay) y una reciente reunión secreta de los jefes de Servicios de Inteligencia (presidida en Montevideo por el propio general Prantil).

Esta reunión se efectúa en el lujoso Hotel Carrasco (a 11 kilómetros de Montevideo) en medio de rigurosas medidas de seguridad y una dotación de custodias que han convertido el lugar en una gigantesca fortaleza.

AGENDA SECRETA

Hasta el momento, todo lo relativo al temario de la XI Conferencia de Ejércitos se mantiene en absoluta reserva. Extraoficialmente, resultado de comentarios y "declaraciones personales", se conoce el punto central de las conversaciones: "unificar la lucha antisubversiva en América Latina".

El propio presidente de Uruguay, Juan María Bordaberry, al recibir a las delegaciones castrenses el día de la inauguración de la reunión, señaló: "Se trata de unir a las fuerzas armadas del continente para enfrentar al marxismo". Por su parte, el presi-

dente del cónclave, general Julio C. Vadora, en una arenga inaugural destacó "la función de los ejércitos en materia de seguridad y de lucha contra el desarrollo del marxismo en la región".

Según la opinión de algunos observadores —recogida por la agencia AP—, esta actitud equivale, en los hechos, a la formal institucionalización de una "nueva filosofía" y de nuevas funciones para los ejércitos del hemisferio. Implicaría un llamado al abandono de los esquemas "exclusivamente profesionales", para convertir a las fuerzas armadas en "instituciones consustanciadas y comprometidas con una nueva dinámica" en cada país.

DIFERENCIAS CONSECUENTES

Sin embargo, en el seno de la XI Conferencia "se había suscitado una discrepancia entre los partidos de la línea dura ("antimarxista") y quienes enfocan el futuro desde un ángulo distinto", apunta el comentarista Oscar J. Serrat. Dice que "voceros dignos de crédito indicaron que Perú, Venezuela, Ecuador y Panamá habrían objetado la posición rígidamente antimarxista que, con diferencias de matices, sostendrían los otros participantes".

Esto no es sólo posible: es casi, diríamos, obligado. En Perú el presidente Morales Bermúdez acaba de hacer pública la afirmación de que las fuerzas armadas —que encabezan el proceso revolucionario— orientan la economía hacia el socialismo. En Panamá el Partido Comunista apoya y participa de la obra de gobierno. Venezuela asumió la gran empresa de nacionalizar su petróleo y enfrenta las presiones de las empresas transnacionales (entre otras cosas Gerald Ford anunció una fuerte restricción en la importación de hidrocarburos). Y Ecuador logró derrotar violentamente un cruento alzamiento —caracterizado de "fascista" por el general Rodríguez Lara— cuyos jefes se escaparon al Chile de Pinochet y al Paraguay de Stroessner.

De los países representados 9 tienen gobierno militar. Pero mientras en unos casos se trata de férreas dictaduras derechistas (Chile, Nicaragua, Paraguay, Bolivia, Brasil...) en otros casos (Perú Ecuador y Panamá) importantes sectores populares y partidos políticos marxistas respaldan a los gobiernos castrenses.

A ello debe sumarse, a los efectos de una correcta evaluación, el hecho de que en Uruguay y Argentina las fuerzas armadas tienen un alto grado de participación en la acción de gobierno, mientras en Colombia a pesar de la vigencia de la Ley Marcial y sus Consejos de Guerra) el Ejército respalda formalmente el orden institucional.

Al respecto, se destacaron las declaraciones del delegado colombiano general Luis Camacho, quien señaló su pleno acatamiento a la Constitución, y que en lo referente a la posición colombiana hacia Cuba las decisiones del presidente López Michelsen... "son firmemente respaldadas por las fuerzas armadas de Colombia". A lo que agregó que "no considera que exista ambiente para crear en América Latina algún tipo de organismo militar colectivo parecido a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN)".

Dos Caras de la Subversión

POR FRANCISCO FE ALVAREZ

LOS ejércitos continentales, o al menos los de aquellas naciones iberoamericanas donde tienen una participación decidida en las labores gubernamentales —donde en realidad podemos asegurar que están en el poder— se convierten, están convirtiéndose ya, en partidos políticos. Todas las actividades que realizan en sus naciones son políticas, aunque se rodeen de profesionistas, aunque no incursionen directamente en los terrenos de la economía y de la sociología.

El poder de los militares (en Brasil, en Uruguay, en Paraguay, en Chile, en Ecuador, en Perú, etc.) tiene una filosofía política y desarrolla sus actividades de acuerdo con esta filosofía. Es la que ahora los dirigentes de estos partidos están exponiendo en la Conferencia General que realizan en Montevideo.

Desde hace unas semanas varios diarios de países con regímenes comunistas, empezando con Pravda, de Moscú, publicaron diversas incitaciones dirigidas a los partidos comunistas de las naciones occidentales para que se decidan a tomar el poder directamente, sin tener en cuenta para nada los eventuales resultados electorales que puedan darse en dichas naciones. La piedra de toque puede ser Portugal.

Como una inmediata reacción, en lo que se refiere, al menos, a este continente iberoamericano, la Conferencia de Montevideo es ferozmente antimarxista y en ella los ejércitos representados muestran su firme decisión de acabar con la subversión en aquellos países donde exista. La piedra de toque es Chile.

Pero es indudable que la filosofía política de estos partidos militares no se basa en conceptos negativos, como el anticommunismo, sino que busca remozar ciertas ideologías que han tenido determinada valorización desde que en el mundo surgieron las naciones como entidades en todos sus aspectos (jurídicos, sociales, económicos, etc.). Estas ideologías nos son tan conocidas que a veces se duda si valdrá la pena siquiera mencionarlas: el nacionalismo cerrado que significa mantener a las consideradas "instituciones tradicionales"; el sostenimiento a ultranza de divisiones clasistas, con el consiguiente favor a un elitismo incrustado en las actividades de un país; la sustentación en los tres poderes fundamentales, significados por el dinero, la fuerza militar (o el partido), y la religión (o el dogma).

★

ESTA filosofía política no admite ser mediatizada ni en su menor detalle, de aquí que cualquier intento en contra sea estimado como subversivo. Es una filosofía de poder, pero del poder físico llevado a sus últimos extremos y puede ser considerada como el último intento de clases o sectores de una sociedad cuya evolución subterránea se cumple rápidamente, evolución a la que se le impide aflorar y llegar a su pleno desarrollo.

La misma incitación que hizo Pravda a los partidos comunistas occidentales es la que mantiene al partido militar en el poder de varias naciones de este continente, pero con signo contrario. En ambos casos la consulta electoral carece de importancia; en ambos casos la subversión es la que se opone a las instituciones. Esta bipolarización del poder se encuentra totalmente fuera de tiempo, sobre todo por que la persona humana es considerada tan sólo como un peón en el juego.

Columna Huésped

Fracaso del Sistema Estatal en Argentina

Por: LUIS PAZOS

Al analizar la crisis argentina, nos encontramos que las empresas estatales han cooperado en gran parte a ella.

Para darnos una idea de la situación de las estatales en Argentina, transcribiremos párrafos de una publicación del Partido Liberal argentino en relación a los resultados de las empresas "del pueblo" en dicho país:

"Usted el sueldo no le alcanza. Los aumentos de sueldo se esfuman con los aumentos de precios. Usted tal vez vive en una precaria casilla de una villa. Usted acaso hace años que pidió el teléfono y no lo consigue. Usted tiene que pagar cada vez más impuestos, pero el Estado le brinda cada vez menos servicios. Usted vive obsesionado con la desocupación. Usted percibe su salario en moneda desvalorizada y encima le hacen descuentos (jubilación, cuotas sindicales, réditos, etc.). Usted se pasa la vida frustrado esperando que algún hada solucione con su varita mágica los problemas del país.

Sin embargo, USTED ES SOCIO DE GRANDES EMPRESAS.

Usted es socio de YPF, de Aerolíneas Argentinas, de Fabricaciones Militares, de Segba, de CAP, de ENTEL, de Canal 7, de Giol, de Siam, de Somisa, de Aluar, de Ferrocarriles Argentinos, de Radio El Mundo, Radio Belgrano, Radio Splendid y varias emisoras más, de la Flota Mercante, del Frigorífico Swift, de Yacimientos Carboníferos Fiscales; USTED ES SOCIO DE MUCHÍSIMAS EMPRESAS MAS.

"¿Como es posible?
¿Cómo es posible que siendo

usted socio de empresas tan importantes ande con problemas y su sueldo no le alcance hasta fin de mes? Lo que pasa es que USTED es socio en las pérdidas. Porque el Estado-patrón da pérdidas. Y esas pérdidas las pagamos todos. Y encima de dar pérdidas, brinda servicios deficientes.

"Y el que maneja esas empresas suyas no es USTED. Es el burócrata de turno, no importa qué partido esté en el gobierno. Y a ese burócrata poco le importa equivocarse y perder plata, nada le preocupa ser un mal administrador, porque hay millones como USTED que lo mantienen.

"Para colmo, frente a la total ineficacia del Estado patrón para resolver los problemas, ahora muchos pretenden convencerlo a USTED de que todo será mejor cuando el Estado sea patrón absoluto de todo, cuando desaparezca la propiedad privada y se socialicen los medios de producción.

"Esta es otra gran mentira. Cuando el Estado sea el único dueño de todo, pasará como en China, donde Mao tiene 25 sirvientes para que atiendan a su esposa, o como en Cuba donde la familia Castro constituye la oligarquía dueña de toda la isla. Nuevamente serán los burócratas de turno los dueños de todo, y USTED ni siquiera podrá quejarse porque lo enviarán al paredón, como en Cuba o al manicomio como en Rusia".

Ante este panorama de las estatales en Argentina, surgen las siguientes interrogantes: ¿Están condenadas las empresas estatales al fracaso en todas partes? ¿Conducen las estatales a un estado totalitario? ¿Pasa lo mismo en México que en Argentina? Usted lector tiene la palabra.

El Régimen Argentino Pretende Suprimir el Derecho de Huelga

Envío al Congreso un Proyecto de Ley.— Persisten los Movimientos de Obreros de las Industrias Automotriz y del Hierro, de Maestros y de Empleados Bancarios.— Se Inició el Paro de los Ganaderos

(IPS, AP, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 23 de octubre.—El gabinete nacional aprobó un proyecto de ley según el cual se impone una "tregua social" que determina la suspensión de 180 días del derecho de huelga.

En la exposición de motivos se expresa que "se instrumentarán las medidas que, a juicio del Poder Ejecutivo, sean imprescindibles para mantener la paz social dentro del ámbito laboral y empresario".

"Las diversas formas de terrorismo organizado que azotan al mundo y que tienen dolorosas secuelas en nuestro país, no lograrían sus propósitos desquiciantes si no atacaran también uno de los resortes esenciales de la nación: su sistema productivo", prosigue el texto. "Ciertamente es que el movimiento obrero organizado y el empresariado auténticamente nacional han sido y serán las bases más sólidas contra esta artera maniobra, como lo testimonian ya los dolorosos sacrificios de muchas vidas, pero el Poder Ejecutivo no puede permanecer al margen de esta contienda, en la cual se juega el destino de la República y la dignidad de sus hombres de trabajo", agrega.

La suspensión del derecho de huelga —consagrado por la Constitución argentina— ha sido formalmente contrabalanceada por la suspensión de los despidos sin causa.

Sin embargo, el proyecto de ley establece una serie de excepciones que dejan en el ámbito de lo meramente teórico la eliminación de despidos sin causa.

Se establece que "en los casos de fuerza mayor, falta o disminución de trabajo, que no le fueran imputables, el empleador podrá solicitar al Ministerio de Trabajo que, mediante resolución fundada, se le exceptúe de la prohibición del artículo anterior".

Señala que "se considerarán ilegales todas las huelgas o medidas de acción directa adoptadas durante la vigencia del plazo indicado, que no se hayan ajustado al trámite conciliatorio previsto o que sean promovidas por entidades carentes de personería gremial" (reconocimiento jurídico).

MOVIMIENTOS

Se estima que más de 10 mil trabajadores mecánicos fueron ayer a la huelga porque el gobierno decidió suspender el martes una cláusula que figuraba en el convenio del sindicato que los agrupa, mediante la cual obtenían aumentos salariales automáticos. Hoy persistían medidas de fuerza en plantas de las empresas Fiat, Ika Renault, Thompson Ranco y Grandes Motores Diesel de Perkins.

Asimismo, unos 4 mil trabajadores de la Mercedes Benz entraron hoy en su decimoquinto día de huelga. Reclaman la reincorporación de 117 despidos de esa empresa y mejoras laborales.

Unos mil 500 mineros de la empresa Hierro Patagónico están en huelga para reclamar mejoras salariales y sociales.

En la provincia de Río Negro, se mantiene un paro por tiempo indeterminado iniciado hace cuatro días por maestros de los establecimientos primarios y secundarios. Pugnan por aumentos en sus salarios.

En bancos de esta capital y sus alrededores continuaban hoy los paros de sus empleados que reclaman incrementos del cien por ciento en sus salarios. Ganan alrededor del equivalente de unos 100 dólares mensuales.

Por otra parte, esta noche comenzó un paro del sector ganadero que amenaza con privar de carne al país. La medida se extenderá por 18 días y durante ese lapso los productores no enviarán reses a los mataderos.

Los ganaderos reclaman medidas que favorezcan al sector, mejores precios para la colocación de hacienda, un tipo de cambios más favorables y reembolsos a los exportadores.

DETENCIONES

Por otro lado, la policía detuvo hoy durante 12 horas al jefe de noticias del matutino Buenos Aires Herald, que se edita en inglés, y luego lo liberó sin dar explicaciones.

Policías fuertemente armados irrumpieron esta madrugada en las oficinas del diario y detuvieron a Andrew Graham Yool, tras registrar las dependencias, dice el diario.

Se dijo que la policía encontró en los archivos comunicados de organizaciones guerrilleras como los recibidos por otros diarios.

A su vez la policía de Mendoza liberó a dos profesores franceses, Albert Lepeyre y Noel Salomón, quienes se preparan para regresar a Francia y que pidieron anoche aquí la protección de la embajada francesa.

Varios hombres armados penetraron en la noche del martes al miércoles en la casa de los profesores, tratando con tal brutalidad al profesor Lepeyre que le quebraron una mano.

El profesor Salomón, por su parte, escapó en pijama y encontró refugio en el domicilio de unos amigos, donde la policía halló su rastro y lo "invitó" a ir a la comisaría para ser interrogado, según fuente francesa informada.

Anoche la policía de Mendoza publicó un comunicado muy confuso tratando de hacer creer que hubo un "intento de secuestro" del profesor, después del cual éste había ido a la comisaría para presentar una denuncia.

Asimismo, en la localidad suburbana de San Martín fue detenido Ismael Jacinto Haiek, argentino de 30 años de edad, y secretario de prensa de la Liga Árabe.

La información oficial señala que "la vinculación de Haiek con personas ubicadas en lugares estratégicamente vitales le permitía desarrollar, en su momento, una tarea positiva en pro de los postulados disociadores que enmarcan a dicho grupo subversivo, apoyada por los contactos que mantenía en distintos niveles".

SECUESTRO, CADAVERES

Finalmente, una de las principales accionistas de la fábrica de neumáticos Fate, de capital argentino, fue secuestrada hoy por desconocidos, dijeron fuentes policiales.

La policía identificó a la secuestrada como Rebeca Fciedenthal.

En San Vicente, 35 kilómetros al sur de aquí, fueron hallados dos cadáveres, un hombre y una mujer, acribillados a balazos.

Por otra parte fue denunciada la desaparición de Raúl Gregorio Kossoy, dirigente del comité provincial de Vanguardia Comunista y de la periodista Ana María Estevo del periódico La Voz de Solanc, quien lo acompañaba.

Campaña Oficial Contra Parte de la Prensa Argentina

La Policía Allanó el Buenos Aires Herald; una Periodista y un Líder Comunista, Secuestrados

BUENOS AIRES, 23 de octubre (AP, Reuter-Latin).— La policía allanó hoy las oficinas del diario Buenos Aires Herald para buscar comunicados de la guerrilla, horas después de comenzar una campaña de voceros oficiales contra parte de la prensa argentina.

Asimismo, se denunció el secuestro de una periodista y la policía confirmó que detuvo anoche a otro trabajador de prensa, al que vincula con la guerrilla palestina y argentina.

Mientras tanto, doce diputados de la oposición anun-

ciaron que estudian la posibilidad de solicitar un juicio político a la Presidente María Estela Perón, por haber intentado apoderarse de 700.000 dólares (8.750.000 pesos) de un fondo de caridad.

Respecto al allanamiento del Buenos Aires Herald, su director, Robert Fox, ciudadano británico, dijo que policías uniformados y de civil se presentaron hoy en la madrugada en las oficinas del matutino y buscaron comunicados que la guerrilla suele enviar a los medios de información. Fox dijo que los policías se llevaron detenido

al jefe de redacción, Andrew Yool, argentino, al que liberaron después de interrogarlo.

Por otra parte, se denunció la desaparición de la periodista Ana María Estevao, del periódico La voz de Solano. La periodista estaba acompañada por el dirigente comunista Raúl Kossy, cuando fueron secuestrados por desconocidos en la localidad de San Francisco Solano, a unos 25 kilómetros al sur, dijeron sus familiares.

La policía dijo que hoy fueron hallados los cadáveres de un hombre y una mujer en San Vicente, a pocos kilómetros del lugar donde fue secuestrada la pareja.

En La Plata, la policía detuvo a Ismael Jacinto Haiek, de 30 años, en cuyo poder se hallaron un receptor de onda corta, un teletipo, una grabadora, un laboratorio fotográfico y otros equipos para difundir información.

Haiek, periodista profesional, colaboraba en las revistas "Cuestiones Arabes" y "La Voz de Palestina" y "prestaba apoyo material para una publicación guerrillera peronista de los montoneros", dijo la policía.

En varias fotografías halladas en su poder, Haiek aparecía junto a los líderes palestino Yasser Arafat y George Habasch, informó la misma policía.

DECLARACIONES CONTRA LA PRENSA

Hoy se hizo manifiesto que

el gobierno realiza una campaña contra una parte de la prensa, pues coincidieron varios voceros del gobierno en sus ataques contra periódicos:

Ferdinando Pedrini, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que "una prensa malintencionada" había deformado la cifra de asistentes a un acto el viernes, frente a la Casa de Gobierno. Añadió que, "cierta prensa está en el golpe".

Carlos Nenem, gobernador de la provincia de Ríoja, señaló que "hay algunos diarios que deforman las informaciones", mientras que el secretario de prensa de la Central Obrera Peronista afirmó que el matutino "La Prensa, es un elemento de la reacción".

El gobernador de San Juan, Eloy Camus, dijo que "vamos a impedir que envenenen todavía más la atmósfera cierta prensa cuyo marxismo teórico es compatible con sus provechosas vinculaciones financieras y que en estos días se erige, grotescamente, en mentor de la moral".

Doce diputados de la oposición manifestaron que estudian la forma de que se enjuicie a la Presidente Perón, que el 23 de julio expidió un cheque por 700.000 dólares (8.750.000 pesos) con cargo a la "Cruzada de Solidaridad Justicialista" y para ser abonado a la cuenta de la sucesoria de su difunto esposo, general Juan Domingo Perón. Tres días después, la señora Perón anuló la transacción cuando el asunto se hizo público y surgió un escándalo político, pero los 12 diputados de la oposición consideran que con eso no basta. Dicen que la Presidente debe ser enjuiciada.

El gobierno peronista envió al Congreso un proyecto de ley para restablecer una tregua social durante seis meses, período en el que no podrá haber despidos ni medidas de fuerza, sin trámite conciliatorio previo.

En Victoria, a 25 kilómetros de Buenos Aires, fue secuestrada la millonaria anciana Rebeca Friedenthal, de 70 años, una de las principales accionistas de la empresa de llantas Fate.

NOVEDADES

Prohibidas las Huelgas y Despidos, en Argentina

BUENOS AIRES, Oct. 23. AP y AFP.— El gobierno de la presidente María Estela Martínez de Perón decidió controlar lo que calificó como "caos social" al proponer una tregua entre trabajadores y empresarios que prohíbe huelgas y despidos injustificados, caos que, se dijo, ayuda a los propósitos del terrorismo organizado. Mientras, en la cercana localidad de Victoria, un grupo de desconocidos secuestró a la señora Rebeca Friedenthal, una de las principales accionistas de una fábrica de neumáticos y, en esta capital, la policía allanó la redacción de un diario de habla inglesa y efectuó un registro en busca, según se cree, de "comunicados" de organizaciones subversivas.

El texto oficial remitido al Congreso señala que "las diversas formas del terrorismo organizado que azota a todo el mundo y que tiene dolorosas secuelas en nuestro país, no lograrían sus propósitos desquiciantes si no se atacara también uno de los resortes esenciales de la nación: su sistema productivo".

Mientras tanto, la policía informó del secuestro de la señora Friedenthal, argentina de 70 años, accionista de la fábrica de neumáticos Fate, de capital argentino, de la que también tiene mayoría de acciones José B. Gelbard, ex ministro de Economía. No se dijo si la secuestrada es pariente del exfuncionario. Los secuestradores no se han identificado.

Por su parte, la policía de Mendoza libertó a dos profesores franceses, Albert Lepeyre y Noel Salomón, quienes se preparan para regresar a Francia y que pidieron anoche la protección de la embajada francesa.

Varios hombres armados penetraron en la noche del martes al miércoles en la casa de los profesores, tratando con tal brutalidad a Lepeyre que le quebraron una mano. Salomón escapó en pijama y se refugió en el domicilio de unos amigos. Allí lo localizó la policía y los condujo a la comisaría para ser interrogados.

También fue libertado por la policía el preparador de caballos de carrera, Julio Peña, quien fuera secuestrado la semana pasada. Su liberación se produjo tras un allanamiento policiaco en una finca de La Plata donde lo mantenían cautivo.

EL DÍA

Perú y Panamá Rechazan las Teorías de la Conferencia de Ejércitos Americanos

Descalifican sus Principios Antimarxistas

(AP, IPS, AFP y UPI)

MONTEVIDEO, 23 de octubre.—Perú y Panamá plantearon hoy ante la XI Conferencia de Ejércitos Americanos posiciones discrepantes con la orientación rígidamente anticomunista prevaliente en la reunión, al señalar que el hemisferio enfrenta amenazas tanto o más serias que las supuestas del marxismo-leninismo.

El jefe de la delegación peruana, general Jorge Fernández Maldonado, defendió la orientación "humanista, socialista y cristiana" del gobierno militar de su país.

A su vez, el coronel Rodrigo García Ramírez, segundo jefe de la Guardia Nacional de Panamá, señaló que el continente hace frente a la subversión de izquierda y de derecha.

Dijo que esto último es inspirado por quienes desean satisfacer "las vanidades personales y el enriquecimiento de gerentes, socios y accionistas de las empresas transnacionales en sus diferentes dimensiones, para lo cual no se detienen ante el derecho soberano de los países, ni ante la libre determinación de los pueblos, ni el respeto a la vida humana".

SEGURIDAD INTEGRAL

Los jefes de ejércitos americanos escucharon hoy a un militar peruano señalarles que en su concepto "no hay seguridad integral sobre los combros de la miseria, del hambre, del analfabetismo, de la carencia de techo seguro, de educación libertadora, de salud y bienestar social".

El general Jorge Fernández Maldonado, jefe del Estado Mayor del Perú, habló ante delegaciones militares de 15 países para exponer la "acción política de la Fuerza Armada del Perú, como rectora del gobierno de la República".

Al analizar la aplicación de la doctrina de la Revolución ocurrida hace 7 años, Fernández donado explicó que al asumir el poder el general Francisco Morales Bermúdez, reemplazando a Juan Velasco Alvarado, se abre una segunda etapa, "caracterizada por un nuevo estilo de aproximación directa con nuestro pueblo, para tomar de él mismo la solución de sus problemas".

Definió como de inspiración humanista y socialista el proceso revolucionario y ante un auditorio conformado en su mayoría por militares firmemente derechistas subrayó que "la palabra socialismo no es un patrimonio exclusivo de las opciones llamadas comunistas", para recordar que en la cultura inca ya se practicaba el socialismo.

CHANTAJE CAPITALISTA

Agregó que los militares peruanos comenzaron... "por no temerle a la palabra revolución". En nuestro país, durante décadas, se nos dijo que alterar el orden económico, social y político y cultural del capitalismo, irremediamente tenía que llevarnos a una opción de tipo comunista.

Creemos que este es un profundo error conceptual, una verdadera trampa y un chantaje ideológico en el que se situó a nuestro país para la permanencia del sistema capitalista. Con este chantaje, en el Perú se nos llevó irremediamente a posiciones anticomunistas que servían de disfraz, distorsionando a la verdadera problemática al genuino drama de nuestro pueblo".

El jefe del Estado Mayor del Ejército peruano dijo que actualmente "volvemos a concebir la vida de una manera socialista, como antaño lo realizamos en nuestra historia".

ADVERTENCIA PANAMEÑA

El representante de Panamá, coronel García Ramírez, que reivindicó la soberanía de su país sobre el Canal de Panamá, dijo que en esa zona "existen hoy centros internacionales de adiestramiento, donde se dictan clases sobre tácticas antisubversivas o antidisturbios, señalándose un solo enemigo con un un solo distintivo o etiqueta, en el afán de mantener el concepto de que únicamente de un sector surgen los agentes que minan el orden y ataca nuestras instituciones".

García Ramírez advirtió, al hablar de la subversión, que "las metralletas son manejadas por manos que indistintamente representan a las llamadas izquierdas y derechas, por los cuales entonces ya subversión no es igual a comunismo, únicamente, sino que lo mismo puede ser igual a capitalismo o a cualquier fanatismo, en ocasiones hasta representando luchas religiosas".

El representante panameño recordó el enfrentamiento armado ocurrido en su territorio con fuerzas de Estados Unidos, en 1964, que tuvo como origen "el incumplimiento de un tratado firmado por los mandatarios de los 2 países".

Tras condenar los "discursos moralizadores", sostuvo a modo de conclusión "la necesidad de eliminar las causas de resentimiento colectivo que constituyen la cuna de la subversión, como el hambre, la miseria, la ignorancia y la corrupción administrativa".

APOLOGIA BELICISTA

Entre tanto, interrogado por periodistas acreditados en la Conferencia de Ejércitos Americanos, el comandante en jefe del ejército argentino, Jorge Rafael Videla, se refirió a la lucha antisubversiva en su país expresando que "deberán morir todas las personas necesarias para lograr la seguridad".

El general Videla desmintió terminantemente que haya ratificado en el encuentro la posición de pluralismo ideológico que en 1973 defendiera el entonces comandante del ejército argentino, Jorge Carcagno.

La versión fue difundida en Buenos Aires por el diario La Opinión, respecto del cual el jefe militar dijo que "le sobra información".

El Terrorismo, no Sólo Comunista; También Surge del Capitalismo o de Cualquier Fanatismo, Hasta Religioso

- ★ Afirmación del Jefe de la Delegación Panameña a la CEA, en Montevideo
- ★ La Derecha, por la Conquista y el Usufructo de los Recursos Naturales
- ★ Necesario Eliminar las Causas del Resentimiento Colectivo, Aseguró

MONTEVIDEO, 23 de octubre. (ANSA, AFP)—El "terrorismo ya no es igual a comunismo únicamente", sino que lo mismo puede ser igual a "capitalismo o a cualquier fanatismo, en ocasiones hasta representando luchas religiosas", afirmó hoy el jefe de la delegación de Panamá que asiste a la Undécima Conferencia de Ejércitos Americanos, coronel Rodrigo García Ramírez.

Agregó que actualmente existen dos vías de circulación del terrorismo y la subversión. "Estas —agregó—

son clasificadas como de izquierda (que se inspiran en el marxismo-leninismo) y de derecha, cuya inspiración la constituyen la búsqueda, la conquista y el usufructo de los recursos naturales de las regiones más débiles del mundo, para lo cual no se detienen "ni ante el derecho soberano de los países, ni ante la libre determinación de los pueblos, ni el respeto a la vida humana".

Precisó que hoy existen centros internacionales de adiestramiento, donde se dictan clases sobre tácticas sub-

versivas, "señalándose un sólo enemigo con un distintivo o etiqueta, en el afán de mantener el concepto de que únicamente de un sector surgen los agentes que minan el orden y atacan nuestras instituciones. No hay nada más falaz que este arcaico punto de vista, en momentos en que en diferentes áreas las metrallas son manejadas por los que indistintamente representan a las llamadas izquierdas y derechas".

El coronel García Ramírez manifestó que para luchar contra el terrorismo y la sub-

versión se abren 3 líneas de acción:

La primera, de orden institucional, pues necesitamos con urgencia los organismos que colocarán finalmente a los estados bajo una ley común. La segunda, de orden individual, toda vez que debemos utilizar lo que nos enseña la ciencia para disipar las ilusiones en que se funda el terrorismo. La tercera es que debemos tomar conciencia de que hay que eliminar las causas del resentimiento colectivo, que constituyen cuna de la subversión, causas entre las cuales están el hambre, la miseria, la ignorancia y la corrupción administrativa.

SEGURIDAD BASADA EN LA SOBERANÍA Y LA SOCIEDAD

Por su parte el delegado de Perú, general Jorge Fernández Maldonado, expresó que los ejércitos americanos deben propugnar una "seguridad integral basada no solo en el derecho a la soberanía de cada nación, sino también popular y al servicio de la sociedad en su conjunto".

Enfatizó el militar que es una "trampa y un chantaje ideológico" decir que alterar el orden capitalista lleva a una opción de tipo comunista.

Como ejemplo de que eso es falso, puso a su propio país, donde —dijo— "hemos llegado a una alternativa no comunista, recusando por lo tanto al sistema capitalista como al comunista, desde una perspectiva revolucionaria y autónoma".

El presidente de la Junta Interamericana de Defensa, general norteamericano Gordon Somner, que asiste a la conferencia en calidad de observador, dijo en entrevista de prensa que "el comunismo tiene una estrategia global hacia nosotros, que pasa por distintas fases tácticas".

Preguntado si consideraba que Cuba había dejado de exportar su revolución, dijo que "en el largo alcance no hay cambios, pero puede haberlos en lo inmediato".

Hoy concluirá la conferencia a la que asistieron delegados de 15 países de América. Entre los países que no concurrieron a la junta están México, Cuba, Costa Rica, Jamaica y Trinidad Tobago.

Los delegados acordaron realizar una conferencia extraordinaria de ejércitos americanos el año próximo, en Santiago, Chile.

EL DÍA

EU Reafirma su Anticomunismo

MONTEVIDEO, 23 de octubre (AP).—El presidente de la Junta Interamericana de Defensa (JID) el general norteamericano Gordon Sumner, dijo hoy que pese a la distensión producida entre su país y la Unión Soviética, consideraba que los objetivos del comunismo "a largo plazo" no han cambiado.

Declaró también que debería pensarse más... "en una estrategia de norte a sur y no tanto de oeste a este".

Sumner y el general paraguayo Carlos Fretes Dávalos, también de la JID, ofrecieron hoy una reunión de prensa, durante la undécima Conferencia de Ejércitos Americanos, a la que asisten como observadores.

... "Considero al mundo como un todo global, donde todo está relacionado... Los comunistas tienen estrategias permanentes hacia nosotros que pasan por diversas fases", afirmó. En cuanto a si la distensión soviético-norteamericana podría incidir para que Cuba "deje de exportar su revolución", como se le planteó, afirmó que "... no creo que a largo plazo. En lo inmediato quizás".

Frete Dávalos, a su vez, dijo que la lucha antisubversiva ocupa atención preferente en los estudios y planes de la JID, que diferenció como "... la acción contra la subversión de un enemigo exterior y una acción

contra un enemigo de nuestro continente, de la línea marxista-leninista".

Sumner añadió que el terrorismo político es ahora un fenómeno mundial, y que "... es un problema que debe ser encarado de una manera global".

Admitió también que la denominada "guerra psicológica" ocupa preferente atención en los planes y programas de la Junta.

Al preguntársele sobre la proposición chilena para institucionalizar a la Junta de Defensa dentro de la Carta de la Organización de Estados Americanos (OEA) Sumner respondió que era una propuesta "interesante" que debía ser ana-

lizada, pero rehusó pronunciarse sobre el tema.

Expresó también que la Junta de Defensa no se ocupó de las reclamaciones de Panamá sobre la Zona del Canal, debido a que "... no son de su competencia las cuestiones bilaterales, sino las de todo el hemisferio".

Sumner felicitó al Uruguay "... por sus logros y por el camino que han elegido". Hace 2 años, los militares uruguayos dieron respaldo al presidente Juan M. Bordaberry para que clausurara el Parlamento, suspendida toda actividad política pusiera fuera de la ley a la izquierda y disolviera las organizaciones sindicales y estudiantiles.